

ALIANZA REPUBLICANA es una agrupación de partidos políticos nacionales, regionales y locales, federados para establecer la REPUBLICA en España y, ya instaurada, mantenerla, defendiéndola de toda sechaza y peligro.

Diario de Alicante

PERIODICO

REPUBLICANO

ALIANZA REPUBLICANA no constituye, ni aspira a constituir, un partido único, ni mermará bajo ningún pretexto la autonomía y disciplina interior de sus componentes, todos los cuales conservan su personalidad y mantienen su programa.

AÑO XIX

DIRECTOR: Emilio Costa

Alicante 28 de abril 1931

Propiedad: ALIANZA S. A.

Núm. 6.142

Para consolidar la República

Al señor gobernador civil

La provincia en manos monárquicas

Inconscientemente, involuntariamente sin duda, en la constitución de las comisiones gestoras de muchos Ayuntamientos de la provincia, se ha caído en lamentables errores que es preciso subsanar con urgencia si no queremos que el nuevo régimen surja con un vicio de origen en su formación que ha de tener consecuencias funestísimas.

No imputamos la culpa a nadie: era lógica la desorientación en los primeros momentos del tránsito, el confesionalismo o la facilidad de la pesca en el río revuelto del entusiasmo que prendió rápido en los instantes de proclamarse la República y articular los municipios que habían de sustituir a los viejos de los caciques. A lo sumo, reprocharíamos la impremeditación o el olvido con que, en muchos casos—muchos más y más lamentables de lo que se crea—se dieron o se aceptaron nombres sin controlar prestigios ni escudriñar en la historia pasada y muy reciente, para ponerlos al frente de los Ayuntamientos.

Es triste decirlo es muy doloroso consignarlo pero la mayor parte de la provincia, esta hoy bajo el poder y dirección de los más malos caciques monárquicos. La República está en mano de los monárquicos, de los más taimados y peligrosos, de los que menos confianza pueden inspirar a nadie porque fueron los rascondiles que merodearon en todos los partidos, medraron en todos y a todos los envilecieron.

Ahora quieren envilecer al republicanismo alicantino mintiendo unos ideales que combatieron aún en el mismo día 14 de abril; ahora, disfrazados de republicanos se han infiltrado en nuestras filas con daño de la honestidad, de la seriedad política y con mengua para la República.

Hay que hacer urgentemente una revisión de estos nuevos valores republicanos; hay que hacer una depuración.

No queremos, ni podemos, ni debemos llamarnos correccionarios de los enemigos de ayer, hoy reptantes y sismosos para introducirse en nuestra casa echando de ella a los que todo lo dieron en toda una vida de abnegaciones y de sacrificios por la República.

Nosotros no somos republicanos de esos, ni podemos ser amigos de esos republicanos. Los consideramos enemigos de la República y los combatimos como lo combatíamos del día 13 otros cuando eran asalariados de los caciques y servidores de la monarquía.

Los casos de Dolores, de Salinas, de tanto pueblo esclavizado en la Marina, culminaron en indignante realidad en Santa Pola.

Apoderaronse del Ayuntamiento un año y otro año; era igual que el poder estuviera en manos conservadoras o liberales o de la dictadura. Caciques todos, servían al amparador de los desafueros de los mandarines pueblerinos.

El Ayuntamiento santapolerano es hoy republicano. Pero lo constituyen los mismos concejales monárquicos, absolutamente los mismos concejales caciquistas de todos los partidos que hasta el mismo día 14 eran enemigos declarados de nuestras aspiraciones.

Para despistar han designado alcalde a un señor, padre político de uno de los caciques, señor que en la U. P. de triste memoria gozaba de puesto de honor.

Ese caso es más que suficiente para que los republicanos de siempre nos sintamos dolidos o asqueados al ver como se pone en manos enemigas la tranquilidad de la República y con que injusticia se ha preterido o se ha postergado a los que hicieron dedicación de toda su vida al triunfo de la República.

Los republicanos que no necesitamos de insignias en la solapa para demostrar nuestro republicanismo; los que sufrimos persecuciones y asechanzas y peligros; habremos de formar ejército aparte para combatir una República puesta en manos monárquicas amenazantes siempre?

Hay que acabar rápidamente, antes que sea tarde con ese arribismo arrollador que todo lo invade infectándolo y trayendo a la naciente República todos los lazos y la podredumbre de la monarquía.

Con esos «republicanos» no queremos nada porque nada bueno cabe esperar de ellos.

Y caso insólito y desvergonzado de Santa Pola, no es único en la provincia entregada torpemente al enemigo. Podríamos citar muchos.

He aquí una prueba, la más reciente, de la razón de lo que decimos: es telegrama que dice así:

«Comité de Alianza Republicana de Mirafior, protesta contra el Ayuntamiento constituido en este pueblo por no haber izado la bandera tricolor en la Casa Capitular hasta hoy que hemos reclamado por ello el apoyo moral de «Fraternalidad Republicana» y del alcalde de Denia, acto que se ha efectuado con perfecto orden y gran entusiasmo.—Presidente del Comité, José Seguí Mengual.»

Ese Ayuntamiento aludido, como tantos otros que se dicen republicanos, es hechura del viejo caciquismo monárquico, los forman gentes monárquicas que se emboscan en el republicanismo y a los cuales la bandera tricolor no les inspira el menor efecto.

Contra todos esos, hay que formar el frente único, llevando a cabo una santa cruzada republicana para hacer justicia a nuestros correligionarios de siempre y para limpiar la provincia de todo posible y probable peligro que malogre y distinga toda la obra de un perseverante esfuerzo de muchos años.

Desde Madrid

Impacencias encubiertas

La impacencia enerva un poco los deseos de algunos elementos que se llaman de izquierdas. Al comentar de ellos, el Gobierno Provisional de la República marcha, dentro de labor redentora, con un poco de pasividad y otro poco de condescendencia.

No tienen razón los que así opinan. Los hombres que hoy constituyen el Gobierno de España, han tenido sobre otras muchas virtudes la de acomodar los hechos a las circunstancias. Una transformación tan concéntrica como la que acaba de producirse, no podría en modo alguno manifestarse después del triunfo, más que dentro de una gran serenidad de conciencia y de atribuciones. Sepa quien tacha al Gobierno Provisional de pasivo en sus programas y de condescendiente en sus enjuiciamientos, que no son precisamente ellos los que han determinado la marcha a seguir, sino que la pauta, la única pauta, la ha dado el pueblo en sus manifestaciones y en sus actos.

Tranquilidad, responsabilidad cívica y deseo unánime de exigir cuentas del pasado, dentro de las normas más puramente jurídicas, es en síntesis lo que el Gobierno Provisional ha recogido de las palpaciones y deseos expresados por los partidos y por las multitudes sin filiación determinada, al basándose así—precipitarse bajo el impulso de iniciativa propia, para caer más tarde en responsabilidades que pudieran perjudicar a un régimen del cual son ellos hoy los principales sostenedores? De ningún modo.

La visión clara y terminante del momento, la han tenido los gobernantes de la República poniendo en práctica aquellas transformaciones que eran necesarias y urgentes para cambiar las torpezas del régimen pasado, por las aureolas reivindicadoras de un estado social que nace bajo el amparo de la razón y de la justicia. No hay pues, que intranquilizarse. El mal legado es demasiado hondo para cercenarlo con prontitud. Estamos en los comienzos de una nueva vida. No la torsemos vieja por el deseo de vivir la demasiado aprisa.

Y sobre todo, dense cuenta los exigentes, que la República está implantada por hecho y no por derecho. Que los hombres que en estos momentos ostentan su representación, son solamente gobernantes interinos, que no pueden por sí solos, decretar y asumir hechos que

únicamente competen al pueblo, cuando éste bajo el imperio de sus representaciones, llegue a manifestarse desde los escaños de las Constituyentes. Poco tiempo falta para que ellas sean un hecho. Y allí, de cara al pueblo y a las opiniones, la República sabrá poner la cimentación a sus legislaciones y a sus atributos. Mientras tanto, cooperemos cada uno, con todo nuestro esfuerzo y todo nuestro entusiasmo a que el trabajo que hoy pesa sobre los miembros del Gobierno Provisional, tengan menos para ellos la compensación de verse alejando por la aprobación y el acatamiento de todos los órganos de izquierda.

Quien otra cosa haga no conducirá a la conclusión de crearle un perturbador con fines nada encomiables. Y claro que la misma razón que nos ha asistido para llevar a feliz término los ideales de toda una vida, nos asistirá para combatir a los elementos que llamándose izquierdistas se revuelcan hoy en sus fracasos, lanzando a la publicidad especies malsanas que no tienen otro gesto que levantar la intranquilidad de los timoratos y de los descontentadizos. ¡Ya es tarde para esas maniobras! La República está sostenida por todo un pueblo consciente de sus actos, y sería labor, a más de temeraria inocente, revelarse contra el destino inexpugnable de los hechos y de las cosas.

FERNANDO DICENTA

Esta noche hablará Alcalá Zamora

El jefe del Gobierno Provisional don Niceto Alcalá Zamora va a pronunciar esta noche un discurso dirigido a los españoles residentes en las repúblicas americanas.

Será, sin duda, uno de sus más elocuentes discursos.

Podrá ser escuchado por todos los alicantinos esta noche a las once.

«Radio Barcelona» ha anunciado hoy que radiará el discurso del jefe de la República.

«Cuando dimiten los cien «enchufados» en los cargos retribuidos que fué sembrando la monarquía para mantener el ejército de sus lacayos. Los de los paritarios, los del Tribunal Tuitelar, los de la Junta de Beneficencia, los del Instituto Pftalmológico, los fitopáticos... esperar a que los echen de mala manera»

Informaciones comentadas

La lección de la masía y la barraca

Por DIONISIO PEREZ

A propósito de mi artículo publicado en este mismo número de DIARIO DE ALICANTE se me ha recordado que ha habido en España nobles intentos de transformación de la vida rural. Entre ellos se me señala el de una fundadora, la señora viuda de Romaguera, que, al morir dejó entre varios legados uno cuyas rentas se han de invertir en realizar un estudio de la masía catalana. Un estudio histórico, arqueológico, arquitectónico, económico, social...

La masía es la vivienda de payés, del labriego catalán; como la barraca de la huerta valenciana y como la choca de juncias en los tatfordios de Mediodía, estas habitaciones son notas características de nuestra agricultura y tienen una relación estrecha con su desenvolvimiento y su progreso. Los cultivos pródigos, los que exigen un cuidado afanoso y constante de la tierra, atraen al labriego y le incitan a crear su hogar entre los bancales sembrados; y allí, alejada la familia campesina de los núcleos urbanos, la labranza se torna de áspero y duro oficio en una comunión del hombre con la tierra. En cambio, donde no se establece esta convivencia, donde la labor no exige la asiduidad constante del campesino donde basta un servicio de guardería en el cortijo o la dehesa para esperar la época de la siebra o la recolección va la gente labriega a recluírse en aldeas, villas y pueblos, hosca y aborrecedora de la tierra ingrata. Y luego, de estas aldeas sórdidas y de estos pueblos míseros hayen cuantos pueden a la ciudad, a las fábricas, a las minas, a las lejanas Indias. Es como una liberación del rudo trabajo mezquinamente recompensado, y como una redención espiritual. Este éxodo, que ya querían remediar nuestro Caballeros y nuestro Fermín Caballero, se ha acentuado en los últimos años. Cuando llega la época de arar las tierras, de sembrarlas, de segar las mieses o hacer la vendimia o la zafra, tan braseos en Castilla, en Andalucía, en Extremadura, como faltan en Francia y en Inglaterra, y en Cuba, y comienzan ya a faltar en los Estados Uni-

dos y en la Argentina. Las emigraciones gelondrinas apenas bastan ya para suplir el mal. En Francia, una Oficina reclutadora permanente de trabajo extranjero ha llegado a hacer un contrato de abastecimiento de mano de obra con Polonia. Será preciso, andando el tiempo acudir a mas extremados remedios.

Inglaterra, más práctica, ha imaginado que urge transformar la aldea para retener en ella a la población campesina. Francia quiere imitar esta acción del Estado que, al cabo, no es más que un reintegro a la aldea de la cultura que se le escatima y del goce de los bienes sociales que se le regatean.

El aldeano ansía vivir en la ciudad, atraído como los maripos por el deslumbramiento de la luz artificial, por las posibilidades de ganar más dinero con menor esfuerzo, por las facilidades de recrearse y divertirse. Carece de todo esto en sus villorrios aislados, obscuros, sucios, abaritados. Es verdad que una información abierta por un laboratorio de sociología ha producido un resultado desconsolador. «¿Por qué te vas?», se ha preguntado a numerosos rústicos que abandonaban su residencia natal encaminándose a la capital. El noventa por ciento ha confesado que emigran para trabajar menos; el diez restante se sentía impelido por otros móviles: algunos de ellos niños y rústicos; pero en el fondo, hasta el que confesaba que se lanzaba a la aventura para poder ir frecuentemente al cine, todos querían mejorar de condición, gozar, divertirse, ser materialmente felices.

Ante esta desbandada que en carece la vida, que a poco más dejará las tierras yermas, que puede llegar a crear el peligro del hambre como en la Edad Media, o como en las guerras de inversión, no se puede esperar a que andando los años, se cumpla la profecía formulada por Ford, el genial fabricante de automóviles. Parece lógico que la congestión de la ciudad, la fiebre de engrandecimientos de que se sienten poseídas todas las municipalidades el aumento de necesidades que impondrá la vida urbana y la dificultad eco-

nómica de satisfacerlas provocará una dispersión y la gente huirá de las grades acumulaciones y retornará a las aldeas y a los campos. Alguien ha advertido que aunque esta profecía de Ford se cumpliera pronto, la gente desbandada de las ciudades y reintegrada a la paz que ensalzará Fray Luis no serían los brigos, hortelanos y ganaderos sino oficinistas, industriales, obretos de taller, artistas, rentistas ociosos... Y los campos seguirían yermos.

No; es preciso que la tierra tenga amadores que la cuiden y que sientan el goce de ser sus esclavos. Electrificar las campiñas, como se propone realizar Inglaterra, reconstruir las aldeas de tal modo que cada labriego tenga en su hogar, en su huerto, en su corraliza abundancias y comodidades que no encontrará en la ciudad, llevar a los núcleos pequeños de población como servicios municipales los goces de la cultura y los recreos de estas invenciones modernas, el cinematógrafo y la radiofonía, parecen remedios eficaces. Pero he aquí en la tierra de España una lección clara que aprovechará, sin duda a los gobernantes extranjeros que la conozcan.

Este estudio de la masía catalana, costeado por la Fundación Romaguera, el estudio que pudiera hacerse en la barraca valenciana, probarían sin duda que no hay emigración donde se crea esta comunión espiritual entre el labriego y la tierra que le sustenta. Y al cabo del tiempo, ante esta realidad, como cuando se creaban las colonias de Sierra Morena, como cuando Fermín Caballero pensaba en el coto redondo acasado, imaginamos que no es un progreso engrandecer las ciudades mientras queden aldeas sórdidas, inhóspitas, aisladas, miserables, donde se enmariden en todos los espíritus la ignorancia con el aburrimiento.

DIONISIO PEREZ
(Prohibida la reproducción.)

Martines Anido, en Marsella, ha firmado su adhesión a la República.
Lo sentimos por la República.

Enfermos del hígado

Agua de Cofrentes

ATENE

Pinturas de Emilio Varca

ENTRADA LIBRE

Llegada de turistas

Esta mañana ha llegado al Vistorial Hotel una caravana de turistas y mañana miércoles es esperada en el mismo hotel otra caravana francesa compuesta de 19 turistas procedentes de Valencia. Permanecerán en Alicante durante el día y seguirán al viaje a Murcia.

EL SEÑOR
Don Ricardo Sánchez Palacio
Falleció en la madrugada de hoy
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos
(E. P. D.)
Sus desconsolados hijos doña Carolina, doña María, don Ricardo, don Manuel, don Carlos y doña María de los Angeles; hijos políticos don Miguel Cerdá Rodas, doña Luisa Ribelles García y don José Giménez Torres; nietos; hermanas políticas doña Consuelo y doña Carmen Ricafort Monzón; sobrinos y demás parientes,
LES SUPLICAN le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que se verificará mañana a las diez.
Alicante 28 de abril de 1931
No se reparten esquelas
Casa mortuoria: San Fernando núm. 27

Correligionario:
Hospedarse en MADRID en el
HOTEL SEVILLA
(ANTES PRINCIPE)
TODO CONFORT.—Excelente comida
PENSION COMPLETA DE 11 A 15 PESETAS
Calle del Principe, 7, esquina a P. de Canalejas

gacetas

Receta
El jugo de limón tiene muchas aplicaciones útiles. Para los resfriados es muy conveniente tomar terroncitos de azúcar empapados en él.

Los gargarismos con zumo de limón, curan la garganta. Para cortar la hemorragia de una herida, se aplica jugo de limón y se le pone un vendaje fuerte.

El limón y la glicerina constituyen, mezclados, una excelente loción para las manos: las suaviza y las limpia.

Farmacias de turno

La de don Resarado Pérez, calle de Alfonso el Sabio y la de don Juan Segura, calle de Altamira.

Plato del día

Tortilla rusa.—Se hace un bizcocho fino, y una vez frío, se frie en manteca de vaca por ambos lados, calentando bien ésta y retirándola luego hacia un lado para que el bizcocho no se queme; después de tostado se coloca en la fuente y se cubre con ponche ruso.

Si se quiere se remoja el bizcocho después de tostado, con almibar y jerez.

Pago de clases pasivas

Los haberes de la corriente mensualidad serán satisfechos por estas oficinas, en la forma acostumbrada, los días siguientes:

Sábado 2 mayo, de nueve a doce mañana, Montepíos militar y civil, jubilados, Magisterio, remuneratorias y masadas. El mismo día por la tarde, de cuatro a seis, retirados.

Lunes 4 mayo, de nueve a doce mañana, todas las nóminas, sin excepción, quedando definitivamente cerrado el pago a las doce horas de dicho día.

Jubilación

Al aplicarse la legislación anterior a la dictadura en cumplimiento del decreto de 22 de los señores, ha sido jubilado nuestro paisano don José Mariano Miego e Inglada, catedrático de la Escuela de Altos Estudios Mercantiles, de Barcelona.

Inspecciones

Funciones para esta noche

ideal.—Sesiones a las seis y media y a las diez y media. «Estragos de pasión». «La puerta cerrada».

Central.—Desde las 6 y media sesión continua. «El desertor».

Monumental.—Sesión continua de cine desde las 6'30 en adelante. «Horizontes nuevos».

Salón España.—Sesión continua desde las 6 y media en adelante.

Ascenso

Nuestro distinguido amigo don Luis Gómez de Aranda, jefe provincial de Estadística en Alicante ha sido nombrado jefe de administración civil de segunda clase en la antigüedad de 24 del corriente.

SE NECESITA UN DEPENDIENTE

de Droguería o Farmacia de 16 o 19 años. Dirigirse apartado de Correos, 57, Alicante.

NAHS cabriolet convertible 400 modelo 1.929 se vende o cambia por otro más pequeño Razón, G. R. J. MIRAMBY (Alicante) de 5 a 8.

SE VENDE Peugeot 9 H. P., gran lujo doble faeton descapotable cuatro asientos semovivo. Rintor Maril o, 18, Alicante.

APRENDIZA, se necesita para peluquería de señoras; Casañas, 18, 1.ª, buenas referencias.

SEÑORITA que escribe correctamente francés y conoce contabilidad y mecanografía, busca colocación. Pretensiones modestas. Razón: Torrijos, 74.

SE VENDE un coche hispano Suiza de 8—H. P. en buen estado. Para tratar (sin intermediarios) dirigirse a la calle Lonja de Caballeros, núm. 2, 1.ª.

ALMACEN, dos buses, en el sitio más céntrico de la capital, propio para tienda de tejidos o similares, alquilarse. Razón. C. A. Administración de este periódico.

Propague usted el 'Diario'

IDEAL
HOY
Secciones a las 6 tarde y 10 noche

La puerta cerrada
Una cómica en dos partes

Secciones desde las 6'30 tarde y 10'30 noche

BICICLETAS
"ARELI"
La preferida por los buenos ciclistas
Agencia exclusiva para Alicante y su provincia
Plaza de Isabel II, 18

CASA PARTICULAR.—Se ceden, sala gabinete y alcoba con balcones a la calle, con derecho a cocina. Razón: Plaza Isabel II, 20, tienda de libros.

Los vinos de mesa de Federico PATERINA, S. A. Ollauri, son los preferidos en todos los hoteles. Depositario para Alicante y provincia **BODEGAS COLON** Av. Zorrilla, 12.

Negocio en marcha
muy acreditado y en lo mejor de la capital, admitiría **Socio capitalista** Garantizado. Razón C. O., en esta Administración.



Bestos y muecas de Madrid

Los parásitos irritados

Ya van volviendo algunos fugitivos de la primera hora. ¿Porque se han convencido de que bajo la República no tienen nada que temer los hombres honrados, sean republicanos o monárquicos, capitalistas o proletarios? No. Regresan más acobardados, más iracundos y más torvos de lo que se fueron. Regresan a la fuerza, temblando por el dinero y las fincas que dejaron en España y que ya no pueden llevarse o enseñar como pensaban para dañar a la República.

El día en que el pueblo madrileño se lanzó a la calle envuelto en la bandera tricolor y son «La Marsellesa» en los labios para celebrar el triunfo de la soberanía nacional y de la justicia, algunos de estos aristócratas, enfermos de soberbia y de miedo, corrieron herméticamente balcones y ventanas. Ya no querían ser españoles ni ver el sol que hasta entonces alumbraba su vida privilegiada y gozosa. Todos iban a ser iguales. La Casa de Campo y el Campo de Moro serían invadidos por la plebe desarraigada. Ellos, en cambio, nobles por su casta y sus caudales, tendrían que soportar un presidente demócrata—¡caso un socialista salido del taller!—en vez de esodar con el rey y su corte en los suntuosos palacios. Se les obligaría a cultivar sus campos de esa o se les haría producir en manos de los trabajadores del agro. Esta perspectiva era para ellos puro bochevismo, y para eludirlo corrieron sus pisos o sus palacios, licenciaron a su servidumbre, sacaron unos cuantos miles de duros de las cuentas corrientes, ordenaron a sus administradores que paralizaran sus obras en construcción y suprimieran las limosnas y donativos a las instituciones benéficas. Al subir en sus automóviles, camino de la estación, los vecinos del barrio los despidieron con abucheos e investigaciones; pero los fugitivos se consolaban pensando: «Dentro de poco volveremos con el rey.» Creían que los hombres de la República eran tontos o débiles.

Al volver, han hallado todavía la hostilidad popular, y la rechufa con que se les ha recibido les ha mortificado más que los golpes de la despedida. ¿Qué van a hacer en la España repu-

blieana estos parásitos de sangre azul y pasiones negras? Trabajar, no saben. Conspirar, no pueden. El ministro de Hacienda les ha hecho regresar con sus medidas contra la evasión de capitales. El ministro de la Guerra coloca a jefes y oficiales en la disyuntiva de ser leales a la República o separarse del Ejército. Ni la marmosación es posible. El ministro de la Gobernación ha asegurado el campo de golf para evitar el esotro de los monárquicos desocupados e irritados...

Lechería Oriente

Hijo de PEPPI EL JIJONENCO
Nestléas.—Flanes.—Arroz con leche.—Mermeladas.—Compotas.—Chocolates espectaculares.—Ensambladas.—Bizcochos.—Galletas.—Dulces.—Bombones.—Fiambres.—Sabroso café.

Abierto toda la noche
SANTO TOMAS, 7

Estreñidos
Agua de Cofrentes

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de ptas. Reservas: 41.560.236 id.
SUCURSAL DE ALICANTE
Pasco de los Mártires, 3
Intereses que abona:
CAJA DE AHORROS 4 por 100 anual.
Cuentas corrientes 2 1/2 por 100 anual.
Consiguaciones a vencimiento 1/10
A tres meses. . . 3 1/2 por 100
A seis meses. . . 4 por 100
A un año. . . . 4 1/2 por 100

Los reintegros de CAJA DE AHORROS del BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, se pagan en el acto, y las sumas impuestas devengan intereses desde el día siguiente de su imposición hasta la fecha en que se efectúa el reintegro.
Es el Banco más extendido en España; cuenta con más de 300 sucursales en la Península y Norte de África.

Hojas de afeitar
"TOLEDO"
Las mejores
Anuncie usted el DIARIO

DROGUERIA

al por mayor y menor

Hija de Remigio Romero
Altamira, 5 ALICANTE

Monumental
HOY
Horizontes nuevos
Y UNA COMICA EN DOS PARTES

sesión permanente de las 6 en adelante

Hotel Samper
(FRENTE AL MAR)
El más céntricamente situado.—Calefacción central, agua corriente en todas las habitaciones.
TELÉFONO 202

CERVEZA MAHOU VINOS Y CONACS **González Byass**
Hijos de C. Mahou MADRID
¡ES LA MEJOR!
Depositarlo y agente provincial en Alicante
ASIN - Isabel II 10

Venta a plazos y contado de libros
Librería Maragat
Valencia
Arte, Ciencia, Derecho, Literatura
Informes para Alicante
Francisco M.ª Dávila
Plaza Chapí, núm. 3

Maravillosas curaciones

La enfermedad del siglo - El artritismo, he ahí el enemigo - Caras afeadas
Piernas carcomidas, Trastornos en la circulación - Varices - Flebitis
Almorranas - Reumatismos - Gota - Dolores de Espalda - Arterioesclerosis - Enfermedades de la mujer - Una obra formidable
La rectificación vegetal de la sangre - Pruebas y siempre pruebas.

Todos y todas somos mas o menos artríticos, es decir que nuestra sangre es viciada frecuentemente por los residuos de una asimilación imperfecta. Nuestros antepasados conocían como nosotros las miserias artríticas, particularmente la gota y el reumatismo. Pero la agitación y la fatiga de la vida moderna han duplicado las ocasiones de hacerse artrítico para los que no lo son de herencia. Lo que caracteriza el artritismo es la multiplicidad de sus manifestaciones, en la siguiente lista que va a continuación, y aunque algo incompleta, encontrará Vd. varios de sus padecimientos habituales. Dolores en los músculos, jaquecas, dolores de cabeza, neuralgias diversas, particularmente ciática, y dolores intercostales, neurastenia, enfermedades de la piel, (acné, herpes, sarpullidos, eczemas, psoriasis, forúnculos, sicosis, prurigo, eritemas, barro, calvicie precoz, etc., etc.) trastornos y lesiones del aparato circulatorio (palpitaciones cardiacas, varices, flebitis, almorranas, arterio-esclerosis) enfermedades renales, (cálculos, nefritis, albuminuria) y en la mujer malestares y dolores periódicos, dismenorrea, metritis, salpingitis, fibromas, etc., etc. Pero la variedad de síntomas no debe de

hacernos olvidar la unidad fundamental de la causa profunda de todos los accidentes artríticos que es ni mas ni menos una sangre viciada. Por eso es muy natural que el formidable método terapéutico conocido en los centros científicos con el nombre de "rectificación vegetal de la sangre" haya realizado curaciones verdaderamente extraordinarias aun en los casos mas opuestos aparentemente, pero en el origen de lo cuales se encuentra siempre un estado de impureza de la sangre. El Depurativo Richelet es el mas poderoso y al propio tiempo el mas completo rectificador de la sangre inventado por la ciencia moderna. En todas partes tiene siempre un éxito extraordinario, en pocos días cierra las úlceras mas antiguas, borra para siempre las enfermedades de la piel, detiene radicalmente las manifestaciones de la arterio-esclerosis y devuelve agilidad y flexibilidad a las piernas que antes fueron invalidas. Después de esta clara exposición solo me queda presentarle a Vd. una serie de pruebas verdad tomadas entre los millares ya recibidas, de todas las partes del mundo. Una vez leídas sabrá Vd cómo puede uno librarse de los peores padecimientos.

Reumático durante 8 años.

Habiendo tenido reumas y una ciática durante 8 años probé gran cantidad de medicinas y todo me fué inútil. Me decidí a probar un Depurativo Richelet y al segundo frasco tuve la suerte de encontrarme mucho mas aliviado y podía ya dormir y descansar. Después de una curación completa mis dolores ya no han aparecido y hoy día me encuentro con una salud perfecta.
M. R. CASAS,
117, rue Nationale, Boulogne-Mer (Francia).

Con gran satisfacción de los medicos.

Por espacio de 4 años sufrí muchísimo, probé todos los medicamentos que había pero sin alivio, entonces me decidí a tomar un Depurativo Richelet y al tomar 2 frascos solamente me curé por completo con gran satisfacción de los medicos que me cuidaban. No solamente esto sino que aumenté en peso 3 kilos y todos los dolores habituales en la mujer son ahora para mí completamente desconocidos. Mme REVILLON, r. de la Fayette, Tours (Francia).

Artrítica de herencia.

Siendo artrítica de herencia tenía con frecuencia varigos, dolores de cabeza, jaquecas, dolores de riñones, malestar, etc., etc., que se acentuó después de haber tenido un hijo. Este malestar se complicó con varices y hinchazones en las piernas al menor cansancio. Hoy gracias a su Depurativo Richelet estoy perfectamente bien y mi curación es completa y definitiva.
Mme A. OANET, 46, rue Fondary, Paris (Fr.).

He salvado mis piernas.

Sufría atormentado desde hace mas de 3 años a causa de una mala circulación de la sangre que me dejó varices y úlceras profundas. Probé inútilmente gran cantidad de medicinas y tengo la satisfacción de decir que solo al Depurativo Richelet le debo en tener aun mis piernas. Hoy día no tengo ni congestión, duermo perfectamente y tengo las piernas como a los 20 años.
M. DACHOUR,
117, rue Nationale, Boulogne-Mer (Francia).

Mis piernas las tenía pesadas como el plomo.

Hacia mas de un año que tenía los miembros pesados como el plomo y padecía violentos dolores. Me encontraba en la imposibilidad de andar y de trabajar, no dormía me debilitaba de día en día. Después de haber probado un sinnúmero de medicinas hice uso de un Depurativo Richelet y tengo la gran satisfacción de decir que un mes mas tarde estaba completamente curado pudiendo ocuparme de mis trabajos, etc., etc.
M. E. BAS,
4 Vier Bordes, par Argels-Gasost (H.-P.) (Fr.).

Hacia 3 años que estaba desesperada.

Con agrado participo mi curación. Hacia 3 años que padecía dolores de espalda, piernas y después de haber probado cantidad de medicinas estaba ya desesperada. El mal empeoraba y entonces acudí a su Depurativo Richelet. En seguida noté gran bienestar y al poco tiempo todos mis dolores desaparecieron.
Mme LE MOINE, Floiraud (Morbihan) (Francia).

La guerra me había abierto de nuevo mis llagas.

Fui a la guerra y volví con nuevas varices y una llaga varicosa complicada con eczema que me hacía sufrir horriblemente. Tres frascos de su Depurativo Richelet me bastaron para curarme para cerrar y cicatrizar mis llagas. Ya no tengo ni señales de mis llagas ni dolores, mi circulación se hace normalmente; duermo bien y puedo hacer cualquier trabajo por duro que sea.
M. GOSSET, Boulevard,
à Vignacou-Hocquet (Aisne) (Francia).

El Depurativo Richelet me ha salvado la vida.

Padecía del vientre y del estomago. El corazón latía con agitación al menor esfuerzo, no podía dormir. Tenía una gran tensión arterial y mi estado era desesperado. Tuve la gran idea de tomar su Depurativo Richelet. ¡Qué maravilla! Que recuperación! 5 días mas tarde bastaron para calmar mi estomago quitar el dolor de vientre y volver el corazón a su estado normal. Seré un gran propagandista de su gran remedio pues es Vd, quien me ha salvado la vida.
Mme Gabriella BERLIER,
44, faubourg du Temple, Paris (Francia).

Eczemas y comezónes me han desaparecido.

Su tratamiento Depurativo Richelet es bueno. Hoy ya no tengo nada en las manos ni tampoco tengo comezónes. Siguiendo el consejo de mi médico voy a continuar su tratamiento para mi curación completa.
Mme Ernestine CARDINEAU,
21, rue J.-J. Rousseau, Niort (Francia).

Tengo también de los consumidores de España frecuentes testimonios de curaciones maravillosas obtenidas con el uso de mi Depurativo. No los publico, sin embargo por sujetarme al deseo expresado por los mismos de no dar a conocer sus nombres, respetando así su natural reserva. De venta en todas las farmacias y droguerías — Pida Vd. hoy mismo un folleto gratuito al Laboratorio Richelet, San-Sebastian.

VIDA SOCIAL

ENFERMOS
Se encuentra gravemente enferma la respetable señora doña Rosa Grau, madre de nuestro querido amigo don Rogelio Lomas y madre política de nuestro fraternal compañero don José Llorens «Pillidor».

—Nuestro distinguido amigo don Rafael Constantino, se ha agravado en la enfermedad que le retiene en cama tanto tiempo.

PETICION DE MANO
Por los señores de Martínez Blanquer (don Juan) en nombre de la señora viuda del general Sanz, ha sido pedida la mano de la señorita Carmen Pérez de Linares Millán Astray, hija de la notable escritora doña Pilar Millán Astray para el joven don Juan Sanz.

La boda quedó fijada para el próximo mes de junio.

TRASLADO
El doctor Mangada ha trasladado su domicilio a la plaza de Castelar, 6, donde ha instalado también su Laboratorio Médico.

NECROLOGIA
Tras rápida enfermedad ha fallecido la esposa de nuestro amigo el industrial don Rafael Segura.

Nuestro más sentido pésame a la familia de la finada.

—También ha fallecido el prestigioso señor don Ricardo

Sánchez Pelacios que gozaba de generales y bien ganados afectos en la ciudad por su caballerosidad y hombría de bien.

Fue un colaborador frecuente del DIARIO. Todos los problemas de Alicante eran estudiados por él con el gran cariño que le dictaba su bien probado alicantinismo del que dió muestra desde cuantos puestos ocupó en diversos organismos y especialmente en la Cámara de Comercio de la que fue secretario legos años.

A su desconsolada familia acompañamos en su justo duelo.

MEJORADO
Se halla mejorado de la operación que le fué practicada la semana pasada don Rafael Olivert.

VIAJEROS
Marchó a Madrid el procurador de los Tribunales don José Poveda.

—Regresó de su viaje a la ciudad condal, el arquitecto don Joaquín Mata.

—Ayer saludamos en esta capital a nuestro compañero en la prensa de Orihuela, don José María Sarabia Pardines.

—Anoche partió para Madrid Carlos Esplá, Alicante le hizo una afectuosa despedida acudiendo a la estación a estrechar su mano numerosos amigos y las autoridades.

—Llegó de Madrid don Fran-

cisco Izquierdo hijo político del Gobernador civil señor Guillén.

—Con la familia del comerciante alicantino don Pedro Pérez, pasará una temporada en una finca de nuestra huerta la bellísima señorita Armenda Aézaga, recién llegada de Matanzas (Cuba).

—Se halla entre nosotros el distinguido abogado y periodista de Cuenca don Leopoldo Garrido, padre de nuestro querido amigo el abogado fiscal de esta Audiencia del mismo nombre.

NATALICIO
La distinguida esposa de nuestro querido amigo el director de «Distribución Eléctrica» dio felizmente a luz una pechosita niña.

Felicítamos a los venturosos padres.

BODAS
Para el próximo mes de mayo, ha sido fijada la boda de la simpática y encantadora señorita Maruja Pastor, con don José Rodríguez, teniente de caballería.

—Contrajo matrimonio nuestro querido amigo don Francisco García Lliso, viajante de las destelerías Adrían Klein S. A. con la encantadora señorita Abaria López Andrés, hija adoptiva de don Abelardo Valcarcel y doña María Deza.

Los recién casados, a los que deseamos una luna de miel llena de felicidades, salieron en viaje de novios a visitar diversas ciudades.

Enfermos del hígado
Agua de Cofrentes

Propague usted el DIARIO

Vida teatral Papeles Pintados

Completo surtido desde 0'75 pesetas el rollo
Lenillas para banderas y Banderas confeccionadas

DESIDERIO REIG.
Alicante

Droguería: Bailén 8 y 10.

Principal
El día dos de Mayo debutará en este Teatro la formidable agrupación Harry Fleming Folles 1931 que con éxito singular ha iniciado su tournée por Provincias, después de los clamorosos éxitos obtenidos en su larga actuación en Madrid.

Función benéfica
El próximo sábado 2 de Mayo a las seis y media de la tarde, se verificará en el Teatro Nuevo una función benéfica a favor de la «Asociación de Cántinas Escolares», poniéndose en escena la bellísima comedia de Martínez Sierra, «Canción de Cuna», desempeñada por distinguidas señoritas alumnas del cuarto año, de la Escuela Normal de Maestras.

Nuestra laureada orquesta al cántina «La Wagner ana», contribuirá con sus actuaciones a la brillantez del espectáculo que por los elementos que lo integran, promete ser interesantísimo y de relieve social.

Estreno de «El caso de Laura»
El señor Ferrándiz Torremocha, nuestro estimado compañero en la Prensa local, que constantemente nos está dando pruebas de sus brillantes condiciones de periodista y autor de teatro regional, acometió una empresa de más fuste. Y en para nosotros una sincera satisfacción el poder afirmar, coincidiendo por una vez con todo el público que asistió al estreno de «El caso de Laura», que la comedia alcanzó un franco éxito revelando en su autor unas prometedoras cualidades de dramaturgo de fibra.

El asunto de «El caso de Laura» es de un audaz realismo. No ha querido Torremocha palier con cendales literarios el intenso drama que viven los personajes de su obra; y los deja llevar por sus pasiones, comportándo-

SILVIO

Federación Provincial de Empleados Mercantiles
A la dependencia en general

Compañeros: Por el ministro del Trabajo de la República se ha declarado fiesta Nacional el día primero de Mayo.

La Junta de Gobierno de esta Federación, cumplimentando esta disposición, os ordena no acudáis al trabajo en dicho día.

Al público en general
Considerando un deber hacer público en evitación de perjuicios, que siendo el cierre total del comercio el día primero de Mayo, advertimos que deben abastecerse con tiempo oportuno.—La Directiva

Anuncie usted en el DIARIO

Modernamente no se instala ningún cuarto de baño sin el

Termostión PRECKLER

LA ÚLTIMA PALABRA EN SERVICIOS DE AGUA CALIENTE

Pídanse folletos y presupuestos a S. A. CONSTRUCCIONES PRECKLER Ronda Universidad, 14 - BARCELONA

FEMINA

Cantaflores, 18 - primer

Sala de belleza - - Tocadores femeninos

Atendido por señoritas. - Salones independientes

Precios moderados

Cemento

“Asland”

VENTA EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA

Agustín Mora - Ferretería

ALICANTE

se tales como son, como bestezuelas para las que la vida no es sino cauce por donde derivar sus apetitos.

El tipo de Sofía, antes hermosa que mujer y antes mujer que madre, es el más atrevido y logrado de la comedia. También los de Enrique Joaquín y Laura resultan trazados de mano maestra.

La comedia culmina en el tercer acto y en su escena final, donde los personajes arrastrados por una morbosa sinceridad se arrojan a la faz todos sus vicios.

En resumen, una jornada triunfal para Ferrándiz Torremocha, a quien de veras felicitamos, y una excelente labor de la compañía dirigida por Teresita Barrachina junto a la cual lograron distinguirse Genoveva Medina y los señores Prieto, Moreno y Navano.

SILVIO

Federación Provincial de Empleados Mercantiles
A la dependencia en general

Compañeros: Por el ministro del Trabajo de la República se ha declarado fiesta Nacional el día primero de Mayo.

La Junta de Gobierno de esta Federación, cumplimentando esta disposición, os ordena no acudáis al trabajo en dicho día.

Al público en general
Considerando un deber hacer público en evitación de perjuicios, que siendo el cierre total del comercio el día primero de Mayo, advertimos que deben abastecerse con tiempo oportuno.—La Directiva

Anuncie usted en el DIARIO

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERIA, etc.

Hay remedio contra los dolores de los riñones causados por la gripe del estómago y del intestino. No tiene efecto y de gusto agradable. VENTA en Principales farmacias del mundo

BOXEO

El domingo día 26 se celebraron en Cartagena unos combates de boxeo con los siguientes resultados.

Avilés contra Fernandez, ambos locales hicieron match nulo.

En segundo lugar, Montoyo de Alicante contra Martínez de Cartagena. Un encuentro llevado con gran dureza por ambas partes, destacando la excelente escuela del alicantino ante la que se estrellaba la valentía del cartagenero. El combate a nuestro parecer fué de Montoyo aunque por ligera ventaja, pero los jueces declararon match nulo, siendo ambos boxeadores muy aplaudidos por el respetable.

En tercer lugar Ibáñez, campeón de Alicante contra Chispa peso walter de Cartagena. Los dos primeros rounds de este combate fueron igualados aunque con ligera ventaja para Ibáñez la cual se aumentó en el tercer round durante el cual de un fantástico crochet de derecha tiró al Chispa fuera del ring cayendo aparatosamente pero re puesto inmediatamente volvió a seguir boxeando, terminando el round completamente grogy a consecuencia de los golpes recibidos. En el cuarto round y cuando el Chispa flotaba en el ring, los segundos de éste tiraron la

esponja en señal de abandono, siendo acogida la victoria de Ibáñez con una clamorosa ovación, el cual se vió obligado a saludar varias veces desde el centro del ring.

A continuación salieron Andrés Balsa el cual propinó una severa corrección a Alb Logar, madrileño dejándole tendido para mas de la cuenta en el segundo round, demostrándonos que para el gran Balsa no pasan años. Logar pidió la revancha que le fué concedida.

Los alicantinos causaron una excelente impresión por su combatividad y magnífica escuela, saliendo el público sumamente complacido por su actuación.

K O.

El sorteo del día 1 de mayo pasa a verificarse el día 2

En la «Gaceta» de Madrid fecha 25 de los corrientes se dispone, que el sorteo de Lotería Nacional que se debía de celebrar el día 1 del próximo mes, se verifique el día 2, ya que por Decreto procedente del Ministerio de Trabajo de fecha 22 de éste, se ha dispuesto declarar festivo el día 1 de mayo.

Propague usted el DIARIO

Indio Rosa

PAPEL DE FUMAR

MAXIM'S

PROGRAMA PARA EL 27 DE ABRIL

GRANDES EXITOS

Carmelita Lindo

Monísima ballarina

Maruja Terry

vedette moderna

SECCIONES TARDE Y NOCHE

Rigurosamente reservado el derecho de admisión

Escultor y Pintor Decorador FABRA

Díaz Moreu núm. 94, bajos.-ALICANTE

Artista académico que trabaja en escultura, pintura, dorados finos y esmaltados, monumentos en mármol, lápidas, panteones, imágenes, altares. Decoramos fincas, casas de comercios y restauramos sillerías doradas y toda clase de pinturas, salones y demás

CENTRAL CINEMA

Tarde y noche **TRIO SINFONICO RUSSO**

HOY

El desertor

Sección permanente desde las seis en adelante

Materiales de construcción

Juan Mora Bernabeu

San Vicente, 3.-ALICANTE.-Teléfono 2025

Visite usted las oficinas de

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

MOTO BOMBAS

GEA para agua limpia

2 1/2% extra contra este recorte. Validez hasta 31 Julio 1934.

AEG 1-9

para toda clase de líquidos centrifugas y autoaspirantes

AEG

ANTES DE PEDIR - CONSULTE A SU PROVEEDOR!

Cemento

“Asland”

VENTA EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA

Agustín Mora - Ferretería

ALICANTE

OLEAS

de motor para transmisiones de motor

CARPINTERIA MECÁNICA

JAVIER LLORET MAS

Se facilitan bocetos y presupuestos a quien lo solicite.

Oficinas y Talleres: Berenguer de Marquina, 6 (antes travesía de Belandó)

PRECIOS	
Un mes	2,25 pesetas
Fuera: Trimestre	8,00
Extranjero: Semestre	16,00
NUMERO ATRASADO: 0,30 pesetas	

OFICINAS: MENDEZ NUÑEZ, 21
TALLERES: SAGASTA, 26
Apartado de Correos, 162
Teléfono número 288 oficinas)
FRANQUEO CONCERTADO

Correspondencia literaria y política, al Director

Corresponsales en Madrid, Barcelona y Valencia

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

DEPORTES

El próximo domingo en el Plá, Cartagena y Alicante

Por fin vamos a tener ocasión de presenciar un encuentro de categoría.

El primer equipo del Cartagena se desfilaba aquí el domingo para jugar un partido, que ya puede reputarse como muy interesante, a juzgar por la alineación que anuncia el club cartagenero. Los Vaso, Angellillo, Reimes, Mondragón etc, son una garantía del juego de clase que siempre desarrolla el Cartagena.

Por su parte el Alicante se esfuerza en presentar un once digno del continente, y al efecto cuenta ya con el refuerzo de Vicedo, Blanes y otros jugadores de indiscutible clase cuya alineación se está gestionando.

Todo hace presumir una gran lucha el domingo: después de su largo plazo si encuentros de esta envergadura no es aventurado suponer, que este Cartagena Alicante logrará despertar gran interés.

En Jijona.—Selección Alicantina 2; Xixona 1

El domingo en el campo del Ceñavate se jugó un partido en homenaje al malogrado jugador Primitivo Picó.

Comenzó el partido con el dominio de los alicantinos haciendo un gran juego Garrigós Saez y Félix. Reaccionan los jijonenses llevando el peligro a la puerta contraria lo que da motivos para que Sansano luzca sus grandes facultades de goalkeeper.

La media y la defensa del Xixona actúan admirablemente.

Al terminar el primer tiempo fueron los equipiers a depositar flores en la tumba del compañero muerto lo que constituyó un acto de gran simpatía.

Comienza el segundo tiempo con un gran plongeón de Sansano que salva un tanto que parecía inevitable.

Por segunda vez Félix introduce el balón en la red contraria ayudado de una magnífica combinación de Zaplana y Saez.

Otra vez la meta alicantina está en peligro, pero nuevamente Sansano luce su destreza arrojándose a los pies del delantero centro del Xixona, evitando así otro tanto.

El partido sigue sin emoción terminando con el resultado de 2 tantos a 1 a favor de los alicantinos.

Berenguer ha entrado en Prisiones Militares. Comienza a hacerse justicia al héroe de Annual.

Estreñidos Agua de Cofrentes

Préstamos Hipotecarios

Desde cinco a treinta años sobre fincas rústicas y urbanas al 7 por 100 que, bien calculado, resulta más económico que en los particulares al 6 por 100.

Facilidades de pago : : Prontitud y reserva

Para informes:
Francisco Albert
Bailén, 14.—Alicante

Ultimas informaciones del día

Del extranjero, de Madrid y de provincias

(Informes telefónicos y telegráficos de nuestro Corresponsal en Madrid Alejandro Serrano)

Del Consejo de anoche

Madrid (Tel.).—En el Consejo de ministros de anoche, Alcalá Zamora ratificó a los ministros las gratas noticias que habían recibido durante el día del domingo sobre el cariñoso recibimiento que se le había dispensado en Barcelona y en algunas otras poblaciones.

Hacienda.—Se nombró vocal del Tribunal Económico Administrativo a don José María Bonilla y gobernador del Banco a don Gabr el Franco.

Se aprobaron varias jubilaciones y ascensos.

El ministro de Hacienda examinó la situación creada por los compromisos adquiridos por la dictadura, conviniéndose en restringir en lo posible los gastos para normalizar la situación.

Acordóse crear el segundo Tribunal en Madrid.

También se aprobó un decreto modificando los plazos concedidos para la revisión de la obra legislativa de la dictadura.

Guerra.—Aprobóse un decreto adoptando la enseña tricolor como emblema de la Patria.

Instrucción Pública.—Que los exámenes de conjunto del Bachillerato se celebren en los institutos.

Gobernación.—Nombrando gobernador de Alava don Gabriel Martínez Arzón.

Fomento.—Se nombró director general de Transportes a don Antonio Velao.

Se nombraron delegados de las Confederaciones del Duero y del Guadalquivir a los señores don Demetrio Delgado y don Alejandro Guixols.

El decreto relativo al restablecimiento del Jurado dice que, en los delitos de parricidio, asesinatos, homicidios e lesiones cuyo móvil sea pasional y sean de amor, el jurado se compondrá por partes iguales entre mujeres y hombres.

Martínez Anido firma su adhesión a la República

Madrid (Tel.).—El subsecretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra, comunicó a los periodistas que a última hora de ayer se había personado en el consulado de España en Marsella el general Severiano Martínez Anido, firmando su adhesión a la República española.

La nueva bandera nacional

Madrid (Tel.).—El decreto sobre declaración de la nueva bandera nacional en su parte dispositiva dice:

Art. 1.º Se adopta como bandera nacional para todos los fines oficiales, de representación dentro y fuera del país y en todos los servicios públicos, así civiles como militares, la bandera tricolor que se describe en el artículo segundo de este decreto.

Art. 2.º Tanto las banderas y estandartes de los cuerpos como las de servicio de fortaleza y servicios militares, serán de la misma forma y dimensiones que las usadas como reglamentarias.

Uss y otras estarán formadas por tres bandas horizontales de igual ancho, siendo roja la superior, amarilla la central y morada oscura la inferior.

En el centro de la banda amarilla figurará el escudo de España, adoptándose por tal el que figura en el reverso de las monedas de cinco pesetas acuñadas por el Gobierno Provisional en 1869 y 1870.

En las banderas y estandartes de los cuerpos se pondrá la inscripción que corresponde a la unidad, regimiento o batallón a que pertenezca, el arma o cuerpo, el nombre si lo tuvieran y el número.

Estas inscripciones serán bordadas en letras negras de las dimensiones usuales, irán colocadas en forma circular alrededor del escudo y distarán de él la cuarta parte del ancho de las bandas de la bandera, situándose en la parte superior y en forma que el punto medio del arco se halle en la prolongación del diámetro vertical del escudo.

Las astas de las banderas serán de la misma forma y dimensión que las actuales, así como sus moharras y regatas, aunque sin otro emblema ni dibujo que los del arma, cuerpo o instituto de la entidad que lo sustente y el número de dicha unidad.

En las banderas podrán ostentarse las corbatas ganadas por las unidades en acciones de guerra.

Art. 3.º Las autoridades regionales dispondrán que sucesivamente sean depositadas en los Museos respectivos las banderas y estandartes que hasta ahora ostentaban los cuerpos armados del ejército y los institutos de la Guardia civil y Carabineros.

Berenguer en prisiones

Madrid (Tel.).—Anoche quedó plenamente confirmado el procesamiento del general don Dámaso Berenguer, dictándose auto de prisión contra el ex presidente de la dictadura.

También se dictó auto de prisión contra el general Fernández Heredia, capitán general de Zaragoza cuando los sucesos de Jaca.

El general Franco había recibido autorización del ministro para venir a Madrid, con objeto de encargarse de la defensa del general Berenguer, para cuyo cargo ha sido designado por éste.

La gran labor republicana

Un gran discurso de Azaña

Madrid (Tel.).—Anoche, a las nueve y media, en el Centro del Ejército y la Armada se congregaron para celebrar la terminación del curso de capitanes de la Escuela de Tiro, todos los oficiales que han asistido al mismo, los profesores de las tres secciones y las autoridades militares.

Asistieron 208 comensales, tomando asiento en la presidencia el ministro de la Guerra, señor Azaña, que tenía a su derecha al capitán general señor Queipo de Llano, gobernador militar señor Gómez Benítez, director de la Escuela general Loriga y a la izquierda al subsecretario de Guerra, señor Ruiz Cornell y al presidente del Círculo, general González de Lara.

Queipo de Llano pronunció un breve y patriótico discurso. Contestó el señor Azaña diciendo:

—Señor capitán general, señor presidente, señores generales, jefes y oficiales: Es para mí un honor y un honor muy grande y un acto gratísimo ponerme hoy por primera vez en contacto con una numerosa representación del Ejército de España que me depara esta ocasión para transmitirles el más cordial saludo del Gobierno de la República.

Uaido el Ejército, no solo por deberes de mi cargo, sino también por efectivos lazos familiares, lazos de sangre y de cariño, lo estoy además en el fondo del alma por un firme sentimiento de amor a la Patria, sentimiento que me ha llevado a aceptar la enorme responsabilidad que sobre mí pesa y de lo que confío salir triunfante, no ya por mis merecimientos, sino por la acertada colaboración de cuantos me rodean en el Ministerio de la Guerra, de los que me es grato destacar la figura del señor subsecretario que ahora se sienta aquí a mi izquierda.

No sería pertinente aquí trazaros un plan de mis propósitos. Únicamente expondré las ideas directrices que me guían como ministro de la Guerra y las expondré con claridad meridiana para que veais que en ellas no hay más que la aplicación de la aritmética elemental, que el Ejército no tiene otra misión que la defensa nacional en tiempo de guerra y en tiempo de paz la preparación para la guerra y ninguna otra cosa más, repito, ninguna otra más.

Estoy orgulloso, estamos orgullosos los hombres que hemos venido al Poder porque a él hemos llegado precisamente sin comprometer al Ejército como entidad, sin apoyarnos en él. Estamos orgullosos porque así conserva toda su fuerza moral, sometiendo a la voluntad majestuosa del pueblo.

El Ejército trabaja en silencio y el Gobierno y su ministro de la Guerra saben que no tienen que temer a los militares y que cuantos vengan a él no se les preguntará de dónde vienen ni cuáles son sus convicciones e ideas, sino que se les exigirá el cumplimiento estricto de sus funciones y nada más, absolutamente nada más; es decir, que se les exigirá también la lealtad absoluta al régimen constituido.

El Gobierno os da su salutación por mi conducto y se muestra confiado en la firmeza y solidez de vuestra disciplina. Es preciso que el ejército sea un arma eficaz para la defensa nacional; que tengamos el ejército que debemos tener; que el ejército esté en armonía con nuestra situación geográfica y con nuestras relaciones internacionales, con nuestro estado económico; pero también es preciso que ese ejército esté dotado de los mejores elementos de combate, esté asistido de la fuerza que proporciona el suficiente material y una Instrucción que le coloque a la cabeza de los más ejércitos mundiales.

Hay que acabar con todas las consecuencias de un siglo de guerras civiles y guerras coloniales. No más regimientos de ochenta hombres; no más regimientos de caballería sin caballos; no más tropas sin elementos de combate ¡Ah! Pero tampoco nunca más organismos innecesarios creados para dar aparente colocación al personal sobrante; nunca más organismos inútiles.

Estas sencillas ideas, en parte ya empezadas a realizar, serán la norma, y no me detendrán en mi camino los pequeños ni los grandes sacrificios que sean precisos para la realización de mi obra.

Sobre todos los intereses personales; sobre todos los intereses de las armas y cuerpos; sobre todos los prestigios, está el interés y el prestigio nacional, y sólo él me guiará, seguro de que las Cortes habrán de aprobar mi labor, ya que a ellas me someteré mi conducta.

Seguros estamos también de la aprobación del ejército y del país.

Decid a vuestros compañeros de provincias que el Gobierno y su ministro de la Guerra ponen en la institución militar sus ojos con más vigor y con más ahínco que en otras instituciones de la nación.

Habéis de saber que el Gobierno os quiere como hijos predilectos de la República. ¡Viva España! ¡Viva la República!

Varias notas telefónicas

Madrid (Tel.). El ministro de Fomento dió posesión de sus cargos al señor Artigas Arpon delegado en el Canal de Lozoya y al señor don Antonio Velao, director de ferrocarriles.

Alcalá Zamora recibió la visita del embajador de Inglaterra, la de la madre del capitán Galán y la de una Comisión de Jaca.

En el Ministerio de Estado se ha recibido una comunicación de Siam, reconociendo la República española.

Ha sido nombrado Consejero Comercial de la Embajada de España en París, el ex subsecretario señor Badía.

El 1 de Mayo

Madrid (Tel.).—El Ministro del Trabajo dijo que la celebración del Primero de Mayo será semejante a una fiesta de domingo en todos los órdenes.

Cree que los periódicos no se publicarán tampoco, descausando como ahora lo hacen; esto es dejando de salir los de la noche del 1 y los de la mañana del 2.

Le visitaron comisiones de empresas y de oficios que parecen querer trabajar.

El Gobierno que conoce la fuerza de la Unión General de Trabajadores supone que no prosperarán esos deseos y pararán tranvías, taxis y metro.

El día en Gobernación

Madrid (Tel.).—Continúa siendo absoluta la tranquilidad en toda la nación.

El señor Masra dijo a los periodistas que la Junta de Patronatos del Ministerio no tiene por objeto liquidar el patronato real si no organizarlo y atenderlo.

Manifestó que le preocupaba el problema de los obreros parados apudado por la constante llegada de sin trabajo de las provincias y por el hecho frecuente de haber parado sus obras muchos propietarios monárquicos poniendo en la calle a los obreros diciéndoles: «Ahora es la República la que os ha de dar de comer».

—Hoy, dijo el ministro, visitó una comisión de obreros sin trabajo; venían en actitud un poco levantisa y les dijo que no era ese el mejor procedimiento para lograr lo que se proponía. Les pidió que procuraran eliminar de entre ellos a los perturbadores y les dió seguridades de que se les atendería.

Esta noche me reuniré con el alcalde y el gobernador para crear la Oficina del Paro que atienda el problema.

También del campo andaluz se reciben noticias de que los patronos sienten cierta alarma ante la proximidad de las faenas de siega. He dispuesto que del Centro Electro Técnico, se destinen veinte motocicletas para el servicio de vigilancia en los campos.

Terminó diciendo que se reciben centenares de protestas de toda España de carácter electoral. El Gobierno las estudiará así como los dictámenes de los gobernadores para obrar en justicia.

Los exámenes del bachillerato

Madrid (Tel.).—Se ha dispuesto que a partir del presente decreto los exámenes de conjunto del bachillerato universitario, que venían celebrándose en la Universidad, se verificarán en la misma forma en los Institutos ante cinco catedráticos o profesores de estos centros.

Lo mismo los alumnos oficiales que los colegiados y libres de los tres últimos años del bachillerato universitario, podrán optar por un solo examen de conjunto de los tres cursos, o por pruebas de asignaturas en la forma acostumbrada; esto es, por la aprobación otorgada por el profesor respectivo para los alumnos oficiales y por el examen ante el tribunal para los colegiados y libres.

A los alumnos oficiales de los dos últimos cursos que opten por exámenes de asignaturas y posean certificado de aptitud de cursos anteriores, se les concederá validez en las asignaturas en que posean tales certificados, teniendo necesidad de someterse a examen de todos los demás.

Una carta edificante

Señor director de DIARIO DE ALICANTE.

Muy distinguido ciudadano: El personal de cigarrerías y tabaqueros de la Fábrica de Tabacos de Alicante le ruega inserte en el periódico de su digna dirección lo siguiente: Intenciones profundamente en los múltiples aspectos que ofrece la marcha social nos es grato consignar la inclinación decidida que sentimos en ayudar moral y materialmente a cuantos necesiten apoyo y nos sea posible extender hasta allí nuestros modestos deseos.

Cumplimos a nuestras condiciones de ciudadanos y obreros conscientes interesarnos por la suerte de un crecido número de obreros víctimas de los manejos dictatoriales y despedidos injustamente por los directores de la C. A. M. P. S. A.

Hacemos constar nuestra demanda que creemos justa de que reintegren a sus puestos de trabajo dichos obreros y se les haga debida reparación por el padecimiento a que fueron sometidos por el asqueroso y repugnante antiguo régimen.

En nombre del personal de cigarrerías y tabaqueros le damos a usted las más expresivas gracias quedando de usted afectuosísimos sus servidores.—LA DIRECTIVA.

«Al muy ilustre Ciudadano Ministro de Hacienda: El personal de la Fábrica de Tabacos unánimemente elevamos a vuestro más ferviente deseo a su alta Autoridad para que en la medida que es posible tome nota en consideración la necesidad de reintegrar en sus puestos y remediar la apurada y difícil situación por que pasan un gran número de obreros despedidos injustamente como todo lo que se hacía en el antiguo régimen por la Compañía C. A. M. P. S. A.

Por la Sección Tabaquera Alicantina.—EL PRESIDENTE»

Necrología

Esta madrugada ha fallecido la virtuosa madre política de nuestro querido amigo y antiguo compañero don José Lloret «Filiador».

Con tan triste motivo ha llegado de Barcelona el hijo de la finada don Rogelio Llamas antiguo y buen amigo nuestro que hizo popular su firma de poeta.

En el duelo que afije a los señores de Llamas y de Lloret, to mamos parte muy sincera.

EL QUESO MAS SELECCIONADO DE LA MANCHA
VA A PARAR A
"LA MANCHEGA"
CASTAÑOS, 7
6 PESETAS KILO